
会   議   録  

会議名 

（協議会等名） 
令和５年度 城山公民館運営協議会 （第２回） 

事務局 

（担当課） 
城山公民館 電話０４２－７８３－８１９４（直通） 

開催日時 令和５年１２月１９日（火） １９時～２０時３０分 

開催場所 城山公民館 １階 大会議室 

出 

席 

者 

委 員   １３人（別紙のとおり） 

その他    ０人（別紙のとおり） 

事務局    ４人（和田館長代理、外３人） 

公開の可否 ■可  □不可  ☐一部不可 傍聴者数 ０人 

公開不可・一部

不可の場合は、

その理由 

 

議 題 

１ 開 会 

２ あいさつ 

３ 議 事 

（１）ヘルストロンルームについて      
（２）城山公民館感謝状の贈呈       
（３）令和５年度城山公民館上半期事業報告について       
（４）令和５年度城山公民館運営協議会研修会について      
（５）その他  

  ア 令和６・７年度相模原市青少年指導委員候補者の推薦に 

ついて 

イ 令和６年度城山公民館自主企画提案事業について     

ウ 第３１回城山公民館まつりについて      

エ 城山公民館振興計画について      

オ 城山公民館の利用時間区分について 

４ 閉 会   



協 議 の 要 旨 

主な内容は次のとおり 

１ 開 会   和田（館長代理） 

 

２ あいさつ  髙野会長（城山公民館館長） 

  協議会への出席と、日頃から参加者目線で公民館の運営にご協力いただいている

ことへの感謝の意が述べられた。また職員が公民館を運営するにあたり、自己満足

になってはいけない、そのためにも忌憚のないご意見をいただき、地域のコミュニ

ティ作りの拠点となるよう、また、誰もが安全で快適、公平平等に利用できるよう

運営に努めていきたいとの挨拶があった。 

 

３ 議 事 

瀬下議長（副会長）が議事を進行した。 

（１）ヘルストロンルームについて 

城山福祉相談センター大貫所長より、ヘルストロンルームは、ヘルストロンが

経年劣化のため漏電の危険もあり、廃止となる方向で決まった。既に、機器を撤

去させていただいているが、一般の利用者には、張り紙等で廃止の周知をしてい

きたいと説明があり、了承された。 

質疑等なし。 

（２）城山公民館感謝状の贈呈  

髙野会長より、列席を賜った八木正夫前館長及び八木彰前協議会委員に感謝 

状の贈呈を行った。 

（３）令和５年度城山公民館上半期事業報告について 

事務局より、事業の状況や参加者の応募状況から、「子どもの広場（もみじまつ

り会場）」、「親子ふれあい事業」を中止したことを説明した。 

また、子どもと保護者を対象とした「ふれあい動物村＆工作教室」や若葉台地

域を巡る「城山エコミュージアムツアー」については、新型コロナウイルス感染

症拡大防止対策をとりながら、昨年度より定員等を拡大して実施し、応募状況も

よく、盛大に実施できたことを説明し、了承された。 

質疑等なし。 

（４）令和５年度城山公民館運営協議会研修会について 

  事務局より、今年度はバスの賃借料も値上がりしていること 

から、優良公民館への視察研修ではない研修会について説明をした。地域の文化

への理解及び視野を広め、今後の公民館運営や各種事業の企画・実施その他運営

に役立てるものとするものとして、地域にある公民館隣接のもみじホールで、地

域出身のピアニスト黒田康氏による演奏会を提案した。また、地域の方にも広く

参加を募集するものとし、了承された。 



（委員）ピアニストの黒田氏には依頼済みなのか？他の候補者はあったのか？  

（事務局）まだ正式な依頼はしていない。黒田氏に実施希望日の予定だけ確認をした。

黒田氏について承認が取れたところで正式に依頼をすることを考え、現時点では、他

の候補は探していない。 

（５）その他  

  ア 令和６・７年度相模原市青少年指導委員候補者の推薦について 

事務局より、自治会長より推薦をいただき、定員１４名の推薦者が決まった 

ことを報告した。 

質疑等なし 

イ 令和６年度城山公民館自主企画提案事業について 

事務局より、応募数３件のうちキャンセル１件を除いた２件の選考会を行 

い、来年度、自主企画提案事業として実施いただくことに決定したことを報告 

した。 

質疑等なし 

ウ 第３１回城山公民館まつりについて 

事務局より、展示期間を１週間延長して９日間展示をすること、また、今年

度は、発表・体験等だけではなく、模擬店も実施する方針であることを報告し

た。 

    委員の皆様のご来場を依頼をした。 

（委員）城山公民館まつりで、移動式のステージがあると聞いているが、それは利用

できるのか。 

（事務局）今年は、設置する予定です。 

エ 城山公民館振興計画について 

事務局より、今回は、軽微な文言の修正になることを報告した。１月間くら

いを期限として、委員からの修正意見をお願いした。 

    質疑等なし 

オ 城山公民館の利用時間区分について 

事務局より、平成３１年度の城山総合事務所周辺公共施設再編方針に伴う公 

民館移転後、公民館の貸室の利用時間区分について再協議する資料として、 

１０月に実施したアンケート調査結果を報告した。 

 登録団体の５５％の団体から回答を得て、利用時間区分としては、現行の５

区分で良いとする意見が９０％であった。 

（委員）利用時間は、市内共通で統一していかないといけないと感じている。 

（委員）公民館の１階のロビーは、部屋を利用する方だけでなはなく、地域の方が気

軽に集える場所になると良い。ロビーのＴＶを利用して、地域の自然や動植物の紹介

などを流していいのではないか。城山地区をもっとアピールする場所にしたい。 



（委員）城山アピールはとても良いと思う。ぜひ工夫していただきたい。 

（委員）１階ロビーにあった机はどうなったのか。ヘルストロンが片付き、空いたと

ころの利用も検討してほしい。また、利用当日に、貸室申請の受付が可能となったこ

とを知らない団体も多いので、次回の利用団体代表者説明会の時に、もう一度説明し

てほしい。 

（事務局）ヘルストロンが片付いたヘルストロンルームは、運動室の更衣室として、 

一部使用している。また空いているスペースは、現在、藤野の佐野川公民館改修工事 

が遅れているため、そこに納品されるはずの什器等の仮置き場となる予定になってい 

る。 

ロビーにあった机は、とても大きなもので、利用の多い大会議室前で通行の妨げに 

なっていたため、撤去させていただいた。 

当日貸しについては特例的な扱いであり、基本的にはＳネットで２日前までに予約 

するものであるため、他館や生涯学習課でも大々的には周知をしていない。 

（委員）災害時に、公民館に来た場合に、Wi-Fi は開放されるのか？また携帯電話を

充電するような非常用の電源等はあるのか？ 

（事務局）公民館は一時避難場所で、長期に渡る避難時に利用するような Wi-Fiや電

源は設置されていない。避難場所が開設された折には、避難者への情報提供として、

ロビーのＴＶで、災害情報を流していた。 

（委員）運営委員会の次回の日程というのは決まっていないのか。 

（事務局）３月ということは決まっているが、事業が終了してからなので、細かい日

程までは未定だが、公民館まつり後なので、３月１９日（火）以降になる。 

 

４ 閉 会  金子副会長 

 

以 上  

 



城山公民館運営協議会委員出欠席名簿 

 氏  名 所 属 等 備 考 出欠席 

1 髙野 朝枝 城山公民館長 会 長 出 席 

2 鎌田 裕子 学校長（広陵小学校)  出 席 

3 雨宮  昭 城山地区自治会連合会  欠 席 

4 菅野 敬子 城山地区社会福祉協議会  出 席 

5 大貫 正弘 相模原市城山地区民生委員児童委員協議会  欠 席 

6 三橋  丞 城山地域ＰＴＡブロック協議会（川尻小学校 PTA）  出 席 

7 佐藤 俊平 城山地区子ども会育成連絡協議会  欠 席 

8 中里  覚 城山体育振興協議会  出 席 

9 𠮷𠮷野 裕之 城山地区青少年健全育成協議会  欠 席 

10 石黒 三郎 城山地区シニアクラブ連合会  出 席 

11 松山 トシ子 相模原市健康づくり普及員連絡会城山地区 会 計 出 席 

12 清水 広子 相模原市食生活改善推進団体わかな会 城山地区  欠 席 

13 瀬下 守正 学識経験者 副会長 出 席 

14 齋藤  明 公民館体育部 体育部 出 席 

15 菅原 和彦 公民館青少年部 青少年部 欠 席 

16 植草 淸子 公民館広報委員会 広報 出 席 

17 矢部 裕子 公民館子育てサポート委員会  出 席 

18 金子 直美 公民館城山エコミュージアム委員会 副会長 出 席 

19 細川 勇幸 公募  出 席 

 


